Walter De Kuyssche Rue de la Haute Forière 72 7800 Ath (Belgique)

Tél.: 0032(0)68/28.41.56 et 0032(0)474/55.42.15 Courriel: walter.dekuyssche@skynet.be

Je me battrai pour que vous puissiez dire ce avec quoi je ne suis pas d'accord, chers dirigeants du MOC!

« Je ne suis pas d'accord avec ce que vous dites, mais je me battrai jusqu'au bout pour que vous puissiez le dire ». Attribuée apparemment erronément à Voltaire, cette phrase dit bien ce qu'elle veut dire : on ne peut être tolérant que face à ce qui nous dérange (c'est-à-dire ce avec quoi on n'est pas d'accord) mais qu'on accepte par respect de l'« autre » ou pour la défense d'un idéal de liberté.

Voilà donc que le Mouvement Ouvrier Chrétien (MOC), celui du Hainaut Occidental en tout cas, vient, à la veille de ces dernières élections communales, de récidiver. Il refusa, une fois de plus et une fois de trop, d'inviter la famille libérale aux utiles débats pré-électoraux qu'il organisa! Tout simplement parce que les « libéraux » ne pensent pas comme lui! Encore heureux que les libéraux ne pensent pas comme les gens du MOC! S'il devait jamais un jour en être autrement, où irions-nous, Seigneur Dieu?

Rappel de trois vérités élémentaires de base : 1°) Personne ne détient le monopole de la vérité, ni les dirigeants du MR ni même ceux du MOC. 2°) La pluralité, la diversité et la confrontation des pensées démocratiques sont plus une chance qu'une malchance. 3°) Les libéraux belges de la famille du MR sont des personnes parfaitement respectables et n'ont de leçons de démocratie à recevoir de personne ; et il en va de même pour les gens de la famille sociale chrétienne.

De refuser ainsi, comme il vient de le re-faire, le débat avec ses légitimes adversaires idéologiques ne grandit pas le MOC qui, le pensais-je jusqu'aujourd'hui, se voulait notamment un mouvement de libération de l'homme et de son intelligence. Ostraciser les autres, ses adversaires singulièrement, comme il le fait aujourd'hui, ne grandit pas le MOC.

Sur ce thème du courage à avoir pour débattre avec les adversaires libéraux, sur celui aussi du respect de l'altérité, je ne puis malheureusement rejoindre l'actuelle attitude conservatrice et rétrograde des dirigeants du MOC. Mais, la mort dans l'âme de constater pareille déviance, je me battrai jusqu'au bout pour qu'ils puissent dire ce avec quoi je n'ai jamais été d'accord.

Walter De Kuyssche 13 octobre 2012